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  Stadt Visselhövede 

 

 

N i e d e r s c h r i f t  

über die 1. Sitzung des Feuerwehrausschusses 

am 01.12.2016 im Ratssaal des Rathauses 

Beginn: 19:00 Uhr 
Ende:    20:45 Uhr 
 

Teilnehmer: 

Vorsitzender 
Ratsherr  Herr Tam Ofori-Thomas  

Stv. Vorsitzender 
Ratsherr  Herr Robert Rabe  

Mitglieder des Ausschusses 
Beigeordneter  Herr Heinz-Hermann Gerken  
Ratsherr  Herr Matthias Grube  
Ratsfrau  Frau Pamela Helmke  
Ratsherr  Herr Joachim Schulz-tom Felde  
Ratsherr  Herr Henning Vollmer  

Beratendes Mitglied 
Stadtbrandmeister  Herr Heiko Hermonies  

Verwaltung 
Bürgermeister  Herr Ralf Goebel  
Stadtoberamtsrat  Herr Klaus Twiefel  
Verw.-Ang.  Herr Mathias Haase  
Protokollführerin  Frau Erika Kregel  

Gäste 
Ortsbrandmeister Wittorf  Herr Manfred Bugs  
Ortsbrandmeister Visselhö-
vede  

Herr Kai-Olaf Häring  

Ortsbrandmeister Nindorf  Herr Olaf Jungnitz  

Presse 
Rotenburger Kreiszeitung  Herr Jens Wieters  
 
Zuhörer:   2 
 
Vorl. Nr. TOP Tagesordnung öffentlicher Teil 
  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

der anwesenden Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
  2 Feststellung der Tagesordnung 
  3 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
167-2016 4 Haushaltsplanentwurf 2017 und Investitionsprogramm 2016  bis 

2020 für den Bereich Feuerschutz 
  5 Anfragen / Mitteilungen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der 

Verwaltung (bei Bedarf) 
  6 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
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  7 Nächste Sitzung geplant: Donnerstag, 19.01.2017 um 18 Uhr 
 

Öffentlicher Teil 

  
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung der anwesen-
den Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
Herr Ofori-Thomas begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung. Er stellt die ord-
nungsgemäße Ladung, die Anwesenheit sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
 
  
2. Feststellung der Tagesordnung 
Herr Goebel teilt mit, dass er die Verpflichtung und Pflichtenbelehrung der Feuerwehrkame-
raden Heiko Hermonies und Kai-Olaf Häring vornehmen wolle, die diesem Ausschuss an-
gehören. 
 
Der Ausschuss stimmt mit 7:0:0 Stimmen der Tagesordnung zu. 
 
Herr Goebel verpflichtet die Herrn Heiko Hermonies und Kai-Olaf Häring einzeln durch 
Handschlag, ihre Aufgaben nach besten Wissen und Gewissen unparteiisch wahrzunehmen 
und die Gesetze zu beachten. Anschließend nimmt er die Pflichtenbelehrung nach § 43 
NKomVG vor, indem er die §§ 40 bis 42 erläutert. Er verteilt eine Ausfertigung und lässt den 
Erhalt unterschreiben. 
 
  
3. Einwohnerfragestunde max. 15 Min. 
-Keine- 
 
 
167-2016 
4. Haushaltsplanentwurf 2017 und Investitionsprogramm 2016  bis 2020 für den Be-
reich Feuerschutz 
Herr Haase erläutert, dass der Haushalt (Feuerwehr) in diesem Jahr noch unspektakulär 
sei. Dies werde sich zukünftig durch die Ausführungen der durch den Feuerwehrbedarfsplan 
geforderten Maßnahmen ändern. 
Herr Gerken fragt, warum 300.000 € schon für 2017 eingeplant seien, um notwendige 
Grundstückskäufe in Sachen Feuerwehr zu tätigen. Er findet, dass die Summe etwas zu 
hochgegriffen sei und 200.000 € auch gereicht hätten. 
Herr Goebel teilt mit, dass die Summe eine Marge sei, die auch nicht aufgebraucht werden 
müsse und solle. 
Herr Ofori-Thomas meint, dass die Summe ok sei, man könne handeln, wenn die Notwen-
digkeit bestehe. 
Herr Twiefel erklärt, dass es den Haushalt nicht wirklich entlaste, wenn dort 100.000 € we-
niger eingestellt werden. 
Herr Hermonies findet nicht richtig, dass die von der Feuerwehr angemeldeten Mittel wie-
der um 14.700 € gekürzt worden seien. Das, was angefordert sei werde auch dringend be-
nötigt. Er erläutert die aufgelisteten Maßnahmen und die Notwendigkeit der veranschlagten 
Mittel. 
Der Ausschuss beschließt: 
 
 Dem Haushaltsplanentwurf 2017 (Produkt 01-10-05) für den Bereich 

Feuerschutz und dem Investitionsprogramm 2016 bis 2020 wird zuge-
stimmt. 
 

Ja 6  Nein 0  Enthaltung 1   
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5. Anfragen / Mitteilungen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung  
5.1. Herr Goebel spricht auch im Namen des Rates den Feuerwehrfrauen und Feuerwehr-
männern ein herzliches Dankeschön für die geleistete Arbeit bei den Brandeinsätzen (am 
Vortag und vor 14 Tagen) aus. 
 
  
6. Einwohnerfragestunde max. 15 Min. 
-Keine- 
 
  
7. Nächste Sitzung geplant: Donnerstag, 19.01.2017 um 18 Uhr 
 
Ende des öffentlichen Teils der Sitzung um 19:25 Uhr. 
 
  
 
 
 

Tam Ofori-Thomas 
Vorsitzender 

Ralf Goebel 
Bürgermeister 

Erika Kregel 
Protokoll 
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